

ENTORNO

El deporte catalán urge un plan de rescate de mil millones para paliar los efectos del coronavirus

El sector pide que se amplíen los aforos, se reduzca el toque de queda para el deporte y se reduzca el IVA y amenaza con demandas y movilizaciones.

Miquel López-Egea
26 oct 2020 - 12:19



Gerard Esteva, president de la Unió de Federacions Esportives de Catalunya (Ufec).

El sector del deporte catalán pide mil millones de euros para hacer frente al golpe del coronavirus. La Comisión de Deportes de Fomento del Trabajo ha presentado hoy un plan de rescate para paliar los efectos del coronavirus. En este acto, celebrado en la sede de la patronal, el sector ha asegurado que dejará de aportar mil millones de euros director al valor añadido bruto (VAB) catalán, por lo que pide un rescate con este valor.

Además, el sector pide una mesa sectorial con los departamentos implicados en la contención de la pandemia, un consenso para la elaboración de un plan de contingencia, un cribado con pruebas PCR al sector deportivo y un plan de medidas para la recuperación.

El acto ha contado con la presencia de Josep Sánchez Llibre, presidente de Fomento del Trabajo; Ferran Aril, presidente de la Federación Catalana de Basquetbol (Fcbq); Oriol Camacho, secretario general de la Federación Catalana de Fútbol (FCF); Francesc Cayuela, presidente del Grupo Excursionista y Deportivo Gerundense (GEiEG); Anna Pruna, presidenta del clúster de la industria del deporte en Cataluña (Indescat); Josep Viladot, presidente de Gestiona; y Gerard Esteva, presidente de la Unió de Federacions Esportives de Catalunya (Ufec).

La Ufec alerta que el 50% de las entidades se pueden ver eliminadas si no hay cambios

“Estamos en una situación excepcional en la que cada vez es más difícil coexistir y dar viabilidad a todos los negocios; además, últimamente se van produciendo una serie de normativas sanitarias que hacen más difícil la viabilidad de las compañías”, ha señalado el presidente de Fomento del Trabajo, Josep Sánchez Llibre. “Estamos aquí para dar respuesta a la situación y a vuestros intereses”, ha añadido.

“Hará falta una inyección de recursos como han hecho el resto de países de la Unión Europea, de los 50.000 millones de euros que hay que inyectar a los diferentes sectores, mil millones es lo que necesita el sector en Cataluña para poder subsistir mientras no llegaran los fondos europeos”, ha sentenciado.

Gerard Esteva, presidente de la Ufec y de la comisión, ha pedido que la actividad deportiva vuelva el 31 de octubre, elevar el aforo de las instalaciones deportivas al 70% , así como ampliar el límite del toque de queda del deporte a las diez de la noche. Si no, “estaremos tocados de muerte, la situación no se puede aguantar más”, ha alertado. “De mantenerse la situación actual, eliminaremos el modelo actual del deporte catalán, tendremos que decir no al 70% de los entrenos por el toque de queda”, ha añadido.

El sector pide 500 millones del fondo de rescate

europeo

También ha amenazado con demandas o movilizaciones de continuar la situación, ha recordado que “el 50% de las entidades se pueden ver eliminadas” y ha criticado duramente “no haber recibido ninguna ayuda real”, además de “no tener el parque deportivo suficiente”.

El sector demanda también que a los servicios deportivos se les aplique el tipo superreducido del IVA cuando el prestador no sean federaciones deportivas o clubes reconocidos como de carácter social. También reclama suprimir el IVA en inversiones de equipamiento deportivo, además de establecer la deducción en el Irpf para el importe de las cuotas de las instalaciones deportivas y de obtención de licencias federativas.

Otra de las reclamaciones es acceder a 500 millones de euros del fondo de rescate europeo del Covid para acelerar la adopción de la digitalización y la transformación estratégica que contemple las inversiones que se han hecho y se harán para afrontar escenarios futuros.

Además, ha reclamado otorgar ayudas directas a entidades y empresas del sector deportivo para hacer frente a los pagos del gasto fijo de 2020 para el importe equivalente a las pérdidas acreditables respecto al mismo periodo en el ejercicio de 2019.

En este sentido, Ufec y Indecat han recordado que durante el confinamiento siete de cada diez trabajadores se han visto afectados por un expediente de regulación temporal de empleo (Erte) y que tres de cada diez trabajadores perderán su trabajo. Asimismo, han remarcado que representan el 2,1% del PIB catalán, que el 30% de los trabajadores son menores de treinta años y que el 40% son mujeres.

El deporte catalán está formado por setenta federaciones, 12.500 clubes, 700.000 personas federadas, 8.000 empresas deportivas, además de 500.000 usuarios de centros de fitness.

Duras críticas de las entidades

“Es imposible tirar hacia adelante cualquier actividad, incluso los entrenamientos”, ha destacado Aril, presidente de la Fcbq. Por su parte, Oriol Camacho, secretario general de la FCF, ha asegurado que “las medidas son desproporcionadas” y que las políticas de la Generalitat son “erráticas y no planificadas”. “El Gobierno se está mostrando autista y no escucha ni a su secretario general de deporte, nuestro esfuerzo no ha servido

para nada, nos sentimos traicionados y engañados”, ha añadido.

Francesc Cayuela, presidente de Geieg, ha comentado que “los administraciones nunca han entendido la función de los clubes” y que “es una situación preocupante”.

Ana Pruna, presidenta de Indescat, ha considerado que la situación es “desesperante” y que “si no se actúa, el futuro es negro”. “No vemos la salida y por eso necesitamos ayuda”, ha añadido Josep Vilador, presidente de Gestiona.